



UDI PLANTEA PACTO ELECTORAL. — La UDI conformó un comité negociador para que inicie conversaciones con los partidos Renovación Nacional, Democracia Radical y Nacional, a fin de consolidar un pacto electoral. La foto muestra, de izquierda a derecha, a los dirigentes Pablo Longueira, Herman Chadwick, Joaquín Lavín, Jaime Guzmán, Francisco Bartolucci y Luis Cordero. (C 3)

Buscarán Consolidar Pacto Electoral con RN, PN y DR

● Jaime Guzmán, presidente, dijo que la UDI creó un comité negociador y que ayer enviarían cartas a los mencionados partidos para formalizar la iniciativa.

El presidente de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, informó que, por decisión oficial de la Comisión Política, iniciarán contactos con los partidos Renovación Nacional, Democracia Radical y Nacional, para configurar un pacto electoral con estas colectividades, que incluya figuras independientes afines y a los sectores aglutinados por el Centro Democrático Libre.

Para tal efecto, Guzmán precisó que ayer enviarían a las respectivas directivas partidarias cartas explicativas, con el fin de formalizar el propósito indicado.

La noticia fue entregada ayer por Guzmán, en conferencia de prensa ofrecida pasadas las 11,45 horas en la sede partidaria. En el encuentro con la prensa estuvieron presentes además los vicepresidentes Joaquín Lavín, Francisco Bartolucci; el secretario general, Pablo Longueira; y los miembros de la Comisión Política, Hermán Chadwick y Luis Cordero.

El presidente de la UDI comunicó que para iniciar los contactos pertinentes con RN, PN y DR designaron una comité negociador, integrado por Lavín, Longueira, Chadwick y Cordero.

"La UDI —explicó Guzmán— formula este planteamiento en la convicción de que, más allá de las legítimas diferencias que existen con las colectividades políticas mencionadas, tenemos en común sólidas afinidades doctrinarias, de las cuales se derivan un proyecto de sociedad libre que anhelamos fortalecer y desarrollar en Chile".

Agregó que este hecho es percibido claramente por la opinión pública, que reclama que los partidos de centro-derecha enfrenten las próximas elecciones parlamentarias con listas comunes de candidatos a diputados y senadores en todo el país. Asimismo, manifestó su confianza en que este intento de unidad será recogido positivamente por las colectividades aludidas y que juntos darán "una exitosa batalla electoral" el 14 de diciembre.

Preguntado, entonces, si la UDI compartiría los cuatro puntos indicados como esenciales por RN, contestó que las bases de un programa de Gobierno están en los planteamientos comunes de todos los partidos; que el tema de las reformas constitucionales ha sido sobrepasado por los hechos al iniciar el propio Gobierno un estudio pertinente; que es "clarísimo", en cuanto al candidato presidencial, que el nombre de Hernán Büchi reúne mayor respaldo y suscita mayor entusiasmo al interior de la UDI, pero que, no obstante, el apoyo partidario será definido por las instancias que correspondan y está sujeto a considerar a otros postulantes; y que es necesario enfrentar unidos las elecciones parlamentarias, acotando que la cantidad de diputados y senadores a que aspira la UDI se mantendrá en secreto para no entorpecer las conversaciones.

Guzmán especificó que, si el buscado pacto electoral se consolida, tienen "la absoluta convicción" de que él debiera lograr, por lo menos, la mitad

de los senadores y diputados que se escogerán el 14 de diciembre.

También negó que la candidatura de Büchi la haya impulsado la UDI como una forma de "doblarle la mano" a RN y manifestó su confianza en que esta vez las conversaciones de unidad fructificarán porque el escenario electoral quedará fijado probablemente la próxima semana.

En la oportunidad, se le consultó a Pablo Longueira si eran efectivas las informaciones que indicaban que el Presidente habría ordenado una modificación del número de distritos en la Región Metropolitana respondiendo una sugerencia de la UDI, a lo que respondió: "La verdad es que la versión no tiene mucho fundamento. La UDI ha estado haciendo, hace bastante tiempo, estudios sobre el mapa electoral y los hemos hecho llegar en reiteradas ocasiones a las autoridades de Gobierno como una proposición de un partido político. Evidentemente, la UDI ha tenido un mapa electoral en todas las regiones del país y ha estudiado en función de distintas cantidades de distritos en la Región Metropolitana y en el resto del país. Por lo tanto —prosiguió—, es efectivo que hemos elaborado todos esos estudios, y creemos que es lógico y nos corresponde a los partidos políticos estar haciendo estas sugerencias de una proposición distrital, como lo hemos hecho en distintas materias políticas".

JAIME TORMO

El presidente de la Democracia Radical, Jaime Tormo, expresó que su partido tiene un acuerdo con Renovación Nacional y el Partido Nacional en orden a que de consuno tienen que buscar y encontrar un candidato único a la Presidencia de la República que represente a la sociedad de hombres libres, al ser consultado si se disponían a respaldar la candidatura presidencial del ex Ministro de Hacienda, Hernán Büchi.

El dirigente —ante la consulta— recordó que las tres colectividades forman un triángulo, que deben buscar a un candidato y en tal sentido, Büchi es uno más. "Se puso en la fila —expresó— y nosotros no hemos resuelto el problema. RN lo resolverá en el próximo Consejo General y nosotros también lo haremos en nuestra próxima reunión. Ese es el acuerdo".

Interrogado si su partido proyecta adherir a las reformas constitucionales acordadas por Renovación Nacional y la Concertación de Partidos Políticos por la Democracia, especificó que en tal sentido su partido no ha emitido opinión. Sin embargo, señaló que "estamos observando el resultado final de las conversaciones. Nuestra opinión es que será difícil llegar a un acuerdo por cuanto nosotros creemos que el Consejo de Nacional de Seguridad no puede tener mayor cambio que integrarlo con otro civil para que haya equidad entre civiles y militares y no para agregar un sinnúmero de miembros y desvirtuar su objetivo transformándolo en un organismo subordinado".